



L'INNOVATION AU QUÉBEC... INCONTOURNABLE POUR GRANDIR, SE DÉVELOPPER ET COLLABORER

GILLES DÉRY, PRÉSIDENT-DIRECTEUR GÉNÉRAL, CQRDA



L'idée de contribuer à l'épanouissement du Québec est la raison pour laquelle je m'implique dans le monde passionnant de l'innovation. Cette implication est, selon moi, la voie pour assurer une approche incontournable et essentielle à nos ambitions collectives, afin de devenir une plaque tournante dans plusieurs secteurs de pointe de l'innovation, notamment l'aluminium.

Pour ce faire, je suis un ardent défenseur de la nécessaire collaboration qui doit nous animer. À tous les jours, je me demande comment je peux aider les collègues et les partenaires à travailler ensemble de manière positive. En somme, de comprendre que nous devons prioriser les organisations et les gens qui seront les mieux outillés pour faire avancer les chantiers de l'innovation.

L'innovation n'est pas une vue de l'esprit. Elle doit s'inscrire dans une approche globale, idéalement multisectorielle. C'est un exercice qui met à contribution non seulement des chercheurs mais aussi des visionnaires libres et ouverts qui n'hésitent pas à provoquer des échanges pour aller plus loin. Il faut aussi que tout cet écosystème adhère à une vision positive des choses, où nous favoriserons la création de solutions et verrons les enjeux comme des opportunités d'amélioration et non comme des entraves à la création.

Comme le mentionnait Farah Alibay, ingénieure en aérospatiale et figure québécoise de renommée internationale à l'occasion d'une récente entrevue conduite par notre équipe:

« Pour moi l'innovation, c'est une partie essentielle de notre société et cela fait partie de nous, en tant qu'humain. C'est comme ça qu'on avance et que l'on continue à améliorer le monde autour de nous. [...] l'innovation, ça vient avec les changements, pour pousser nos connaissances. »

Je salue donc avec enthousiasme la publication de ce répertoire québécois de l'innovation. Il deviendra sans aucun doute une référence incontournable favorisant une prise de contact privilégiée facilitant la recherche et le développement pour tous.

INNOVATION IN QUEBEC... A MUST FOR GROWTH, DEVELOPMENT AND COLLABORATION

The idea of contributing to Quebec's development is why I'm involved in the fast-paced world of innovation. It's also the way to ensure an essential approach to our collective ambitions, in order to become a hub in several cutting-edge innovation sectors, notably aluminum.

To this end, I am a fierce advocate of the necessary collaboration that must drive us forward. Every day, I ask myself how I can help colleagues and partners to work together in a positive way. In short, to understand that we need to prioritize the organizations and people who will be best equipped to drive innovation forward.

Innovation is not just an idea. It must be part of a global approach, ideally multi-sectoral. It's an exercise that requires the contribution not only of researchers, but also of free and open-minded visionaries who don't hesitate to provoke exchanges to take things further. It's also important that this whole ecosystem embraces a positive vision of things, where we encourage the creation of solutions and see challenges as opportunities for improvement, not as obstacles to creation.

As Farah Alibay, aerospace engineer and internationally-renowned Quebecer, put it in a recent interview conducted by our team:

"For me, innovation is an essential part of our society, and part of who we are as human beings. It's how we move forward and continue to improve the world around us. [...] Innovation comes with change, to push our knowledge."

I therefore enthusiastically welcome the publication of this Quebec Innovation Directory. It will undoubtedly become an essential reference, facilitating research and development for all.



Centre québécois de recherche et
de développement de l'aluminium

cqrda.ca